
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 08/05/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

iniciou a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual. Aproveitou a oportunidade para dar as boas vindas para a

Daniele Marzano Giacomini,  que será a nova representante da Titular da Imprensa

Local junto ao Comtur. Daniele agradeceu as palavras do Eduardo e comentou que

está contente em fazer parte do grupo e colaborar com as discussões.

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informa aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia dez de abril de dois

mil e vinte e três, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abre então

para deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações pelos

presentes.

2- SEBRAE-  Apresentação  de  preenchimento  de  diagnóstico-  Eduardo

convidou Erika Miguel (SEBRAE) para fazer uso da palavra. Erika apresentou e

orientou  aos  empreendedores,  membros  do  Comtur,  como  o  link  deve  ser

preenchido e informou que a Secretaria de Cultura e Turismo encaminhará o

este acesso via Grupo do Whatsapp. Erika informou sobre a importância da

participação de todos e pediu  colaboração para divulgação desta  atividade,

para  que  a  posterior  oferta  de  capacitações  do  SEBRAE  sejam  fiéis  às

necessidades dos empreendedores de Turismo do Município. 

3- Avaliação- 18ª Festa do Caqui e Cia- O Secretário Luís Soares de Camargo

informou a todos que a Festa foi bastante elogiada. Ressaltou que um grande

diferencial do público é que, esse evento teve chegada constante do público,

desde  o  momento  de  abertura  dos  portões.  Informou  que  a  estrutura,

especialmente na Praça da Alimentação operada pelas entidades assistenciais,

através  da  AEASFI,  recebeu  nova  cobertura,  que  agradou  o  público  e  os

voluntários das barracas.  Adriana,  que trabalhou como voluntária,  elogiou o

espaço oferecido pela Prefeitura e informou que a estrutura permitiu um metro

de ampliação das barracas,  o que facilitou o trabalho das vendas.  Francini

elogiou a estrutura,  em especial  a  estrutura  da Cozinha 360,  que ofereceu
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aulas de culinária com a temática do caqui como ingrediente principal, de forma

gratuita. Francini informou também que a festa recebeu diversos cadeirantes e

que comentaram sobre a falta de acessibilidade no local.  O Secretário Luís

comentou que todo recinto da Festa tinha acessibilidade e observou que talvez

houve uma falta de identificação dos locais através de placas, condição essa

que  será  melhor  organizada  para  os  próximos  eventos.  Eduardo  informou

também que diversas pessoas de outros municípios comentaram sobre a ótima

organização do evento, ressaltando a questão do estacionamento e entrada

gratuitos.  Ressaltou  que  as  poucas  críticas  foram  relacionadas  as  filas  na

praça  de  alimentação  e  a  demora  quanto  a  entrega  dos  pedidos.  Sr.  Ivo

informou a todos que trabalhou como voluntário na barraca da APAE e que o

espaço montado pela Prefeitura, com diferente estrutura foi bastante elogiado.

Informou ainda que os voluntários se organizam sempre da melhor forma para

atender  a demanda de consumidores,  especialmente aos domingos,  dia  de

maior  movimento  de  público.  Heloise  comentou  que  os  passeios  turísticos

também foram bastante elogiados e que todas as saídas tiveram o número

máximo de participantes permitido. 

4- 25ª Festa de São Pedro-  Luís informou sobre a realização da Festa de São

Pedro, que ocorrerá no Parque Luis Latorre (Parque da Juventude), nos dias

07, 08 e 09 de julho de 2023. Informou que haverá vendas de frutas e espaços

para os produtores rurais comercializarem seus produtos, venda de artesanato,

praça de alimentação, entretenimento para crianças e apresentações culturais

diversas. 

5- Circuito das Frutas e Conselho Regional de Turismo;

6- Prêmio  Top  Destinos  Turísticos-  Caroline  informou  que  Itatiba  está

novamente  concorrendo  ao  Prêmio  Top  Destinos  Turísticos  em  duas

categorias: Turismo Rural e Turismo de Negócios e Eventos. Informou que a

votação pode ser feita através de login Google ou Facebook. Convidou a todos

a compartilharem com seus contatos e também votarem até o dia vinte e seis

de  maio.  Após,  os  municípios  mais  votados  serão  analisados  por  uma

comissão técnica  que avaliará  diversos  quesitos.  Caroline  ressaltou que os

municípios  premiados  nas  diversas  categorias  serão  conhecidos  no  dia

dezessete  de  junho,  no  Parque  da  Uva,  em  Jundiaí,  durante  o  evento  6º

Conexidades– Encontro Nacional de Parceiros Públicos e Privados, evento que

é realizado pela empresa Multiplicidades. 

7- Outros assuntos



7.1- Seminário BTL-  Heloise informou que três representantes do Conselho

Regional de Turismo do Circuito das Frutas estiveram presentes nessa Missão,

que ocorreu em parceria  com o SEBRAE.  Salientou  que  a  participação foi

bastante positiva e que um Seminário será agendado para compartilhar com

todos as experiências observadas. Ressaltou que o convite será enviado para

todos,  assim  que  a  data  for  definida  e  solicitou  que  o  Comtur  e

empreendedores participem, pois será um evento bastante importante.

7.2- Andamento do Grupo de Trabalho-  Heloise informou que, na próxima

reunião  será  feita  nova  explanação  (como  já  realizado  anteriormente),  a

respeito das diferenças entre o Consórcio do Circuito das Frutas e o Conselho

Regional de Turismo do Circuito, salientando que ambos seguem com reuniões

periódicas,  seguindo seus cronogramas.  Lembrou a todos que três projetos

bastante importantes estão em andamento, sendo eles: Sistema de Informação

Turística (SITUR), Contagem de fluxos de turistas e Incentivo à produção do

vinho, ressaltou que os três estão em fase de alinhamento entre a Assessoria

Jurídica contratada e a Secretaria Financeira, representada pelo Município de

Vinhedo, para posterior realização de Pregão.

7.3- Passaporte do Circuito das Frutas- Heloise comentou que o passaporte

foi um projeto consolidado em 2019, porém, para o ano de 2023, será lançada

uma nova tiragem com novas informações e empreendimentos de turismo rural

dos dez municípios que compõe o Circuito. Informou que os municípios estão

finalizando o envio de informações dos atrativos para a Presidência e que a

Secretaria Financeira está em processo de efetivar orçamentos para essa nova

tiragem.

7.4- Participação em eventos- Heloise informou sobre a participação do

Circuito  das  Frutas  em diversos  eventos  com a  temática  do  Turismo,

sendo eles:  WTM Latin America, de 03 a 05 de abril de 2023 (São Paulo);

ABAV Travel SP, 30 e 31 de março de 2023 (Águas de Lindoia) e 37ª Feira de

Negócios Turísticos UGART (Porto Alegre), 31 de março e 01º de abril de 2023.

Salientou  que  essa  participação  do  Circuito  é  viabilizada  através  de

oferecimento de espaço dentro do stand da Secretaria de Estado de Turismo e

Viagens e lembrou que nesses eventos, o Circuito das Frutas realiza ação de

divulgação do destino turístico, composto pelas dez cidades.

8- Encerramento.

6.5- Próxima reunião-  Heloise informou que, conforme cronograma anual, a

próxima  reunião  do  Comtur  acontecerá  no  dia  05  de  junho,  às  17  horas.

Convidou todos a participarem.



9- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


